
КИТАЙЦЫ ПРУТ КАК ТАНКИ 

 

Как мы уже сообщали, в течение недели корфболисты ОрелГТУ 

выиграли два турнира. Сначала в Голландии они завоевали Кубок мира среди 

студентов, затем в Венгрии стали победителями чемпионата Европы среди 

команд университетов. О последних успехах орловцев я поговорил с главным 

тренером сборных команд России Николаем ПОДРЕЗОВЫМ. 

 КУБОК МИРА 

—      Николай   Николаевич, «Спорт-альянс»    публиковал результаты 

турнира в Роттердаме. На бумаге все выглядело красиво, а как было на пло-

щадке? 

—  Легко выиграв у каталонцев и немцев, мы обеспечили себе место в 

полуфинале, поэтому в последнем   матче   группового турнира против 

хозяев я дал отдохнуть лидерам команды, выпустив на площадку молодых 

игроков 1989 года рождения. 

—    Говорят, вы специально проиграли голландцам, чтобы не попасть в 

полуфинале на китайцев... 

—    Задачи намеренно проиграть не ставилось, но второе место нас вполне 

устраивало. К тому же, где еще проверять молодежь, как не в ничего не 

значащих матчах? 

—  В полуфинале бельгийцы создали проблемы? 

—   Нет. Мы уверенно контролировали ход игры и легко выиграли 14:11. 

Вообще, по первым играм было понятно, что есть Четверка фаворитов — 

Россия, Голландия, Китай и Бельгия. Где-то рядом Германия, остальные — 

далеко  позади.   Так   и   вышло. Правда, в финале мы ждали голландцев, но 

те удивили, проиграв китайцам. 

—   Азиаты так сильны, что родоначальники      корфбола для них не 

авторитет? 

—  Команда, которая выступала в Роттердаме, целенаправленно готовится к 

Всемирным играм. В нее вкладываются большие деньги. Четверо китайцев 

играют в высшей лиге Голландии. Состав достаточно молодой. В росте они 



нам проигрывают, особенно девчонки, но физически китайцы необычайно 

сильны. К перерыву финального матча мы выигрывали у них 7:2. Вроде бы 

пятый матч за два дня, силы должны заканчиваться, а они выходят на второй 

тайм, как будто только проснулись. Прут как танки. 

—  Может дело в допинге? 

—   Проверки на допинг показывали,   что   китайцы   чисты. Длился бы 

финал минут на десять дольше, думаю, они бы нас дожали. Атак мы 

победили 12:11 и второй год подряд выиграли этот турнир. 

—  К судьям на этот раз претензий нет? 

—  Они, конечно, знают, что на апрельском чемпионате Европы из-за 

конфликта с арбитром я получил красную карточку, поэтому в Роттердаме 

подходили, интересовались, как отсудили, нет ли у меня к ним вопросов. 

Нет, говорю, все нормально. 

Действительно, нас не прихватывали. Да, думаю, это и не помогло бы 

соперникам. Мы были сильнее всех. 

—   Кого признали лучшими игроками турнира? 

—    Лучшим однозначно был Сергей Низовский, но призов не вручали. 

Перед полуфиналами организаторы   сообщили,   что произошел какой-то 

сбой в компьютере, и все протоколы первого дня пропали. Спрашивали у 

меня, кто у нас набирал очки, но я записей не веду. 

—    Поздравления от федерации корфбола России поступили? 

—     Президент    федерации Александр Кузнецов сразу позвонил, поздравил. 

Сейчас вот еду в Москву, может быть, премию какую-нибудь дадут, все-таки 

мы выступали как сборная России, пусть и студенческая. 

ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ 

—    Вернувшись из Голландии, вы так быстро уехали в Венгрию,  что 

встретиться с вами раньше оказалось невозможно. 

—  Да, 26 июня в девять часов вечера мы приехали в Орел, а в семь утра 

следующего дня отправились на второй турнир. 

—  К чему было делать такой крюк? 

—  Золотой запас пополнили и транспорт поменяли. Для поездки   в   



Роттердам   арендовали большой автобус, а в Будапешт друзья повезли на 

двух микроавтобусах. Взял только 11 игроков. Наш лидер Сергей  Низовский 

остался в Орле. 

—   Каков был состав участников и уровень их игры на чемпионате    Европы    

среди университетов? 

—   Разрешалось заявлять четырех человек из сборной. Кто-то этим 

воспользовался, кто-то нет, поэтому уровень сильно отличался. От.30 до 80 

процентов от силы студенческих сборных. 

Что касается состава участников, то в этом турнире две лиги по 12 

команд в каждой. Ведется рейтинг стран, в зависимости от которого они 

могут заявлять от одной до трех команд. Выиграв чемпионат Европы в 

прошлом году, мы в этом рейтинге вывели Россию на первое место. Могли 

выставить от страны три команды, как, кстати, и голландцы. Но у нас, как 

известно, корфбол пока развит только в Орле. Поэтому поехала одна 

команда. Также поступили и голландцы. 

Кроме ОрелГТУ выступали команды университетов из бельгийского Гента, 

голландского Утрехта, немецкого Кельна, английского Норха, турецких 

Стамбула и еще одного города, не помню название. Кроме того, на правах 

хозяев было две команды Будапешта. 

—    По какой формуле прошел турнир? 

—   Девять команд сыграли в круг.  Мы одержали победы во всех встречах. 

Далее были полуфиналы. Мы разгромили турок 15:2, а бельгийцы выиграли у 

голландцев 8:7. В матче за третье место турки крупно уступили 

родоначальникам   корфбола   и стали четвертыми. Хочу заметить, что для 

них это большой успех. Причем первый, хотя они начали выступать среди 

студентов раньше нас. 

—     Результат вашего финального матча против команды Гента мы 

публиковали. 5:3 — говорит о том,  что была борьба. 

—  Счет не по игре. Мы устали. Все-таки проехали за неделю 8000 

километров и провели 15 официальных игр. Сразу повели в счете с разницей 

в два мяча и успокоились. Проводили затяжные атаки. Словом, играя на по-



беду, никуда не спешили. Как награда — второй год подряд мы лучшие на 

чемпионате Европы среди университетов. 

—   А до этого, какие у вас были успехи? 

—  Выше третьего места не поднимались. А всего мы уже пятый год 

выступали в высшей лиге. 

—   Соперники стали слабее или вы сильнее? 

—  За последние годы мы здорово прибавили. В полную силу против нас 

играют только голландцы и бельгийцы. Остальные, зная, чем закончится 

противостояние, не сопротивляются, берегут силы. Раньше все так играли 

против голландцев. 

—    В Венгрии компьютеры не глючили? 

—  Нет, с протоколами все было нормально. К организаторам у 

международной       федерации корфбола были другие претензии. Думаю, 

Венгрия принимала такой крупный турнир во второй и в последний раз. 

А что касается призов, то лучшими бомбардирами стали наши 

Александр Вьюнник (21 мяч) у мужчин и Ольга Дудина (14 мячей) у 

женщин. Лучшим игроком организаторы признали Александра Подрезова. 

Кстати, мой сын забросил на один мяч меньше, чем Вьюнник. У женщин 

приз 

лучшего игрока достался бельгийке. Не помню фамилию. Скажу, что 

лауреатом она стала заслуженно. Не сильнее наших девчонок, но, честно, 

хороша. 

—      Почему   два   турнира практически совпали по срокам проведения? 

—  С одной стороны, это недоработка федерации, а с другой — только мы 

одним составом выступаем на всех соревнованиях. Так получилось.  В 

команде-то все студенты. Но в следующем году, уже известно, эти состяза-

ния разведут по времени. 

Кстати, чемпионат Европы среди университетов пройдет в Орле, в 

новом Дворце спорта ОрелГТУ. Надеюсь, к февралю 2007 года, когда и 

состоится турнир, игровой зал будет готов. Многое-то уже сделано. Трибуны 

на 1500 мест позволят многим орловцам увидеть лучшие студенческие 



команды Старого Света. 

—    При своих зрителях вы будете обязаны выигрывать, а значит, и забирать 

кубок навечно. 

—   Не знаю, прописано ли это в регламенте, но, если выиграем, конечно, 

будем просить оставить в Орле трофей, на котором пишутся имена команд, 

выигрывавших его. 

НА ЗАПАД 

—  Говорят, вы распродаете лидеров команды? 

—   Не то, чтобы распродаем, но трое наших игроков действительно едут 

играть в Европу. Всего предложения от европейских команд имеют 12 наших 

игроков, но, в основном, это не те команды, в которые надо ехать. 

—  А какие команды «те»? 

—    21-летний Сергей Низовский, 19-летние Ольга Дудина и Лилия Гвоздева 

заключили контракты на один сезон с чемпионом Бельгии клубом «Ривьера» 

из Антверпена. Это уровень. 

Мы, кстати, перед турниром в Роттердаме заезжали в Бельгию. Хозяин 

«Ривьеры» — крупнейший поставщик риса в Россию. Очень он хотел взять 

наших игроков, и в итоге предпочел их голландцам и китайцу. Мы сыграли с 

«Ривьерой» товарищеский матч. В первой его половине эта тройка выступала 

за нас, а после перерыва уже за бельгийцев. 

«Ривьера» собирается дать бой голландцам в январе на Кубке 

европейских чемпионов. Вот и усилились. Сергей и Оля с Лилей будут 

играть в основном составе. В том числе и против нас. 

—  Усилили конкурентов... 

— Думаю, равноценная замена у нас будет. Правда, Сергея мне легче 

заменить, чем девчонок. 

—    Сколько бельгийцы заплатят за этих игроков? 

—    А нисколько. Нет в Орле клуба, а значит — не кому платить. Они-то не 

против, и нам эти деньги нужны, но нет юридического  лица,  с  которым  

игроки имели бы контракты. 

—    Про условия их личных контрактов можно не спрашивать? 



—   Коммерческая тайна. Могу сказать, что в Орле таких условий они еще 

долго не получили бы. Жить будут в четырехкомнатной квартире в центре 

Антверпена. Два раза в неделю — занятия по голландскому, основному а 

корфболе, языку. Будут числиться менеджерами в фирме  хозяина.   

Двухчасовой рабочий день позволит получить страховку в случае травмы. 

Еще им надо сдать на права, так как клуб предоставит автомобили. 

—  Они у вас студенты. 

— Девчонки закончили по два курса, теперь берут академический отпуск. 

Сергей перешел на пятый курс, поэтому у него ситуация сложнее. Будет 

доучиваться. В принципе, ему осталась одна зимняя сессия, потом уйдет в 

ЦСКА. Армия ждет. Кстати, с армейским клубом у нас есть договоренность о 

двойном зачете. А первым служить в ЦСКА пойдет осенью Денис Полулях. 

—   Команду распустили на каникулы? 

—   Да, пока отдыхаем. Потом соберемся и начнем готовиться к новым  

турнирам.   В  ноябре  в Португалии пройдет чемпионат Европы среди 

молодежи (до 21 года), а там не за горами и первый чемпионат России. 

Евгений БУГРОВ. 
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